



Yves Durocher

Un message du président de la FEO

Chères collègues, chers collègues,

La salle de classe au service de la démocratie

Nous reconnaissons que nous traversons une époque morose. Nous sommes témoins de conflits armés au Levant, au Congo, au Soudan, en Ukraine et dans plus de 110 régions du monde. Des gouvernements nationalistes sont élus en Argentine et aux Pays-Bas. On assiste à une augmentation constante de la violence fondée sur le sexe et des crimes haineux à l'échelle mondiale. Ici au pays, nous observons un recours sans précédent aux banques alimentaires en Ontario et un besoin urgent de logements accessibles et abordables pour les plus vulnérables à l'approche de l'hiver. Partout au pays, on témoigne d'attaques sur les jeunes des communautés 2SLGBTQ+. Des manifestations ont eu lieu pour monter le personnel enseignant et les parents les uns contre les autres, en dépit de notre objectif primordial commun, à savoir, la sécurité et le soin des jeunes.

Simultanément, nous assistons aussi à l'érosion des valeurs démocratiques. A partir des provinces comme la Saskatchewan et le Québec qui utilisent la clause nonobstant pour passer outre à des droits garantis par la Charte jusqu'aux dirigeants politiques qui répriment les journalistes et se fustigent

mutuellement, nous constatons à quel point notre démocratie peut être fragile.

Pourtant, notre obligation en tant que membres du personnel enseignant et éducatif demeure forte. En ce moment et dans l'avenir, nous pouvons soutenir notre démocratie et les valeurs qu'elle défend, soit l'égalité, la dignité, la justice, la primauté du droit, etc. Bien que cela puisse être difficile, il existe des outils à notre disposition, comme <https://parlonspoli.ca/> ou <https://electionsetdemocratie.ca/>, pour aider à établir des espaces équitables, sûrs et respectueux dans nos salles de classe qui permettent aux élèves de discuter et d'apprendre sans tomber dans le piège « nous et eux ». Ces outils apportent une aide en fournissant les compétences nécessaires pour participer à des échanges significatifs mais difficiles qui renforcent notre compréhension mutuelle et celle du monde qui nous entoure.

Solidairement,

Yves Durocher
Président